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responsabl es 
Entrevistamos al Concejal D. José Piedrabuena Fernández 

La Residencia de Ancianas 
nada por el Ayuntamiento 

está 
y la 

subvencio
Diputación 

Hemos hablado con el concejal Sr. Piedrabuena sobre las áreas 
que abarca la Comisión de Salud Pública a la que pertenece y de la 
que es presidente el Sr. Bermejo. 

l?-¿Quiéñ aporta la base 
económica que sostiene la Re
sidencia Municipal de Ancia
na~? 

- La Residencia Municipal 
de Ancianas, como es su deno
minación. la base económica 
con que se sostiene es con la 
aportación del Excmo. Ayunta
miento y la ayuda que se recibe 
,de la Excelentísima Diputación, 
es decir, el 50 por ciento lo 
aporta el Ayuntam iento y el 
otro 50 por ciento la Diputa~ 
ción, reservándose ésta la op
ción de pode~ disponer de algu
na plaza, esto es para la manu
tención de las residentes, los 
demªs ,!Jastos. dI! sostenimiento 
de la Residencia son de cuenta 
del'Ayuntámiento. 

2?-¿Cuáles fueron los mo
tiros qUJ! le indugeron a la Cor
poración a montar esta Resi
dencia de Ancianas? 

- Las motivaciones que nos 
indugeron a poner en marcha 
esta obra tan elogiada por el 
pueblo de Puerto llano, fue la 
de recoger en ella a las ancianas 
necesitadas de la ciudad, el mo · 
tivo fue una cosa coyuntural. 
La S.M.M.P. al parar definiti 
vamente todos, o casi todos, 
los trabajos que ten ía en explo
tación en la cuenca de Puerto
llano, al desmantelar o enajenar 
muchas de las', edificaciones, en
tre las que se encontraba lo que 
a esta empresa le sirvió durante 
muchos años como hospital de 
reposo o curación de sus heri
dos, este fue cedido al Ayunta
miento para destinarlos a fines 
benéficos, y fue lo que nos 
movió a realizar las obras de 
adaptación del mismo para los 
fines que ya hemos señalado . 

Siempre están cubiertas 
las plazas, que son muy pocas 
por cierto, para cubrir las nece
sidades que tiene esta pobla
ción tan populosa, pero siem
pre tenemos algu na libre para 
cuando ocurre una emergencia 
que se nos presenta con bastan
te frecuencia. Los motivos de 
esto son muy elocuentes ya 
que tenemos recogidas algunas 
ancianas que tienen Seguridad 
Social y pensiones, algunas de 
ellas altas, pero como están im
ped idas no las acoge la Resi
dencia recientemente inaugu
rada en Puerto llano, por lo que 
nosotros damos por caridad lo 
que otros debieran dar por 
obligación_ 

Estamos pensando en su am
pliación, para lo que tendría
mos que cambiar la vivienda 
que hoy tiene , un funcionario 
municipal por la que posea en 
otro sitio el Ayuntamiento, al 
adaptar esta vivienda y hacerla 
más funcional nos podría valer 
para camb iar a ella las clases de 
mecanografía y corte y confec
ción que imparten las Herma
nas de la Cruz y podríamos po
ner algunas camas más, pues 
dentro del recinto es difícil ' 
realizar más obras por el costo 
tremendo que esto supondría. 

4?-¿Quién atiende o regent{1 
la dirección y la administración 
tie la Residencia de Ancianas? 

- La Residencia está regida 
y administrada por unas mon
jas que se llaman' Hermanas de 
la Cruz, de SevilléT,.bajo el con
trol de algún miembro de la 
comisión de Salud Pública y 
Beneficencia que tiene enco
mendada esta misión. 

5'? - lQué funciones tienen 
estas hermanas dentro y fuera 

zan son las propias de una ins
titución de esta índole, tenien
do en cuenta que all í no hay 
personal civil de ninguna clase, 
pues todos los servicios los rea
lizan ellas directamente, las que 
tampoco cobran remuneración 
alguna para cumplir mejor su 
sacerdocio . 

6?-¿Fuera en la calle atien
de también , a otros necesita
dos? 

J 
J'? -¿Está en estos momen- de la Residencia? 

~L-~tQ~S~al~· nw~'~~~·m~· ~o_d~e~sU~~ ______ ? __________ L_as __ f_u_n_c_io_n_e_s __ q~u_e __ re_a_l_i-__ ~~ 

- Fuera de la Residencia 
at ienden estas monjas a otras 
necesidad es econó micamente, 
como limpieza, med icamentos, 
cuidar enfermos, etc . Cuando 
tienen refere nc ias d e alguna 
persona que prec isa de ellas y 
de su t rabajo no regatean su 
sac rificio, 

7?-¿Cómo los sostienen y 
con qué medios económicos 
cuentan para atender estos po
bres o necesitados de alguna 
ay uda? 

- Atiende a estos necesita
dos supongo con la econom ía 
que pued an disponer de la co
munidad , que creo que no es 
ninguna, de lo que reciban de 
los ciudadanos y con las,limos
nas que recogen yendo por las 
casas, pues ' hasta ellas mismas 
ya viven de la caridad pública . 
Ya en alguna ocasión hemos 
hablado sobre esto pero ' hay 
personas olvidad izas que con- , 
viene recordárselo, que cuando 
vean a estas hermanas pedir no 
es para el sostenimiento de la 

responsables por estar parados y otros por ' 
ser indigentes? 

- La Beneficencia Munici 
pal es una función que también 
está encomendada a esta Comi
sión de Salud Pública, donde a 
los ciudadanos más necesita 
dos, sin bienes y sin Seguridad 
Social, se les da una cartilla en 
donde se les reconoce el dere
cho a tener médico y medicina. 
Este cap ítu lo cada día que pasa 
aumenta de una manera consi
derable, teniendo en cuenta co
mo cada día van bien aumenta 
el ejército de parados en la lo
calidad . Hombres y mujeres 
que no tienen pensión alguna, si 
acaso esas 5.000 ptas. del Fon
do Nacional de Asistencia So
cial . Jóvenes que por su edad 
ya no pueden estar en la Segu · 
ridad Social con la cartilla del 
padre - si trabaja- que no han 
encontrado su primer trabajo, 
hay que alistarlos en el padrón 
de la Beneficencia que llega ya 
a más de 350 familias, capítu
lo, rE¡pito , que es difícil aten
derlo con los 4 millones consig
nados en el presupuesto . 

Residencia, que ya hemos 
dicho que la financiación de 
ella corresponde al Ayunta
miento, lo que ellas recogen es 
para atender y ayudar a esas 
personas que en la calle tam
bién necesitan de la solidaridad 
de los demás. 

B? -¿Es cierto que piensan 
ustedes hacer;'por lo menos así 
lo tiene decidido la Comisión 
de Sanidad y Salud Pública 'a la 
que usted pertenece, y tienen 
en proyecto I'a construcción de 
un Centro de Salud? 

- Esa es la decisión de la 
Comisión y de todos sus miem
bros, decisión que ha asumido 
la Comisión Permanente del 
Ayuntamiento y h¡¡ aprobado 
en este presupuesto que se aca
ba de poner en marcha la cim
tidad en números redondos de 
14 millones de ptas .. y el'1 ~uyos 
planos y proyectos ya están 
trabajando los Servicios Téc
nicos. 

No precisamente una Casa 
de Salud que resultaría carísi 
ma su financiación por parte 
solamente de la Corporación de 
no contar con la ayuda del Es
tado. Nuestras aspiraciones 
quedarían satisfechas si pudie
ramos tirar ese pegote que te
nemos ahora adosado a la fa
chada de la Telefónica, sin esté
tica y en malas condiciones de 
habitabilidad, en' donde no ca
ben los servicios que ahora te
nemos ubicados dentro de ese 
edificio; Casa de Socorro, Cen
tro Secundario de. Higiene, Be
neficencia, y L¡¡boratorio Mu
nicipal, etc. En ese mismo sitio , 
iría un edificio de tres plantas 
en donde serían instalados to
dos los servicios a que ahora es
tá dedicado. 

9?-¿Para cuándo estart'a 
terminado este edi[rcio? 

- Es difícil señalar su ter
minación pues hay que tener 
en cuenta que estas obras hay 
que realizarlas ' con cierta pre
caución, quizá no sea esta la 
palabra justa , pero Qyiero cJ~cir 
que todo' está en relación 
directa con los fondos de las ar 
cas municipales, y su ubicación 
sería en el mismo sitio para te
ner estos servicios centralizados 
para comod idad de los ciuda
danos . 

lO?-¿Estar;a abierto a to
dos los ciudadanos en general? 

- Naturalmente , el nombre 
específico que tiene ya , deter
mina que sus servicios estarán 
destinados a todos los ciudada
nos que en caso de emergenc ia 
tenga que recurrir a ellos sin 
discriminar a nad ie,. 

l1?-¿Quién o quiénes esta
rán destinados en el plano pro
fesional para atender este cen-
tro? • • 

- Este centro tendría que 
estar atend ido por el personal 
que profesionalmente lo atien : 
de ahora, aunque tal vez este 
personal sería insuficiente para 
atender una población de 50 
mil habitantes y sería escaso al 
contar con instalaciones más 

amplias y mejores ' servIcIos y 
todo más funcional que ahora , 

12?-¿Se acogerán en este 
centro todos los servicios que 
ahora funcionan en la Casa de 
Socorro? 

- Indudablemente, todos 
los servicios que ahora funcio
nan en este centro o Casa de 
Socorro funcionarían en él y 
tal vez otros que por su cohe
rencia o afinidad estarían me
jor instalados ah í. 

13?~¿Esta comisión es tam
bién la encargada de adminis
trar la beneficencia Municipal a 
las personas que precisan de la 
ayuda del Ayuntamiento , unos 

Quizás ahora disminuya algo 
esta demanda de cartillas , cosa 
que aprovecho para anunciar 
a los que se estén en paro que 
las Cortes han aprobado un 
Real Decreto -920/1981 de fe ·, 
cha 24 de abril B.O.E. de 23 d e 
mayo de 1981 - por el que se 
les concede derecho a la asis
tencia méd ico-farmacéutica de 
la Seguridad Social a todos los 
que se encuentren inse,itos 
como parados en la Oficina de 
Desempleo, con ciertos condi 
cionantes como es natural. 

M. Muñoz 

Entrevistamos al Concejal:: Delegado de Mercados y Abastos: 

D. Antonio Mansilla Vigara 

Control de alimentos 

"(1 meior [ootrol el la [oo[ieo[ia ~e [a~a uoo" 
Continua p6glna .Igulente 

- Los abusos en alimenta- Ahora bien, pueden existir de- problema del aceite, que ha-
ción se están convirtierlfio úl- terminadas adulteraciones en biendo sido los primeros, qui-
timamente en una constante, ciertos productos, que no po- zá, casi con un año de anticipa-
':cómo se controlan? damos detectar como conse- ción, que hab íamos detectado 

- Bien, formas de control cuencia de que en Puerto llano anomal ías, habiéndose desco-
creo que hay varias aunque no tenemos unos laboratorios misado aceite de una de las 
siempre existe la picaresca, la suficientemente equipados que marcas AJP, hoy señaladas co-
Concejal ía de mercados y abas- puedan señalar estas anomal ías; mo marca adulteradora concre-
tos establece este control por esto, naturalmente, conlleva un tamente de 25 garrafas de cin-
medio de los Servicios Veteri - gran perjuicio, como puede es- co litros, no se-pudo denunciar 

... n.a.r.io.s.y_d.e.l.a.p.o.li.c.ía_M.u.n.i.c.iP.a.I., __ t.ar_o.c.u.r.r.ie.nd_o_a.h.o.r.a_c.o.n_.el __ t.o.d.a_1a....;.g.ra.v.ed_a.d.d.e.l.p;.r.o.b.l.e.m.a.·_8, 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Boletín Municipal de Puertollano. 8/1981.


